

## Inmenso surtido

en estuches con 50 cartas y 50 sobres, desde 0'75 á 6 pesetas. Clase especial superior á 2 pesetas cada.

Tarjetas para menús, participaciones de boda y nacimientos, desde la clase más económica á la más lujosa, clases españolas y alemanas.

Toda clase de tinteros, portaplumas, escribanías, escalerillas, raspadores, moxas y pisapapeles.

Prensas para copiar, de hierro colado, desde 18 á 49 pesetas. Brochas, puzos, y copiladores de cartas.

Tintas para escribir, negra, violeta y comunicativa. I. p. c. e. Faber, Lira, bolista, americanos. Gomas Faber, elefante y clases extra.

Tela imperial para planos, papeles dibujo, tinta china en barra y líquida, p. m. Humbolt, San Pedro, Blanz, Mallat, Corona, etc., etc.

Estuches para matemáticos desde pesetas 1'75 á 20. Estuches de pinturas, al fresco y acuarela.

Objetos para regalos, carteras, tarjeteros, porta-monedas, petacas, devocionarios, álbums para tarjetas postales, sorpresas, felicitaciones, etc., etc.

Novidad en tarjetas postales, 100 modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.

ALBUMS DE BALEARES CON 80 VISTAS  
GUIAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS É INGLÉS.  
ULTIMAS NOVEDADES EN OBRAS CIENTÍFICAS Y LITERARIAS

José Tous, editor

Plaza de Cort, 14 y 16—San Bartolomé 32—Teléfono núm. 6

## EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

### ¿Qué pasa en el Instituto?

Profunda extrañeza causó entre los asistentes al acto de la apertura del curso en el Instituto General y Técnico y entre todos los que por las reseñas publicadas por la prensa de ello se han enterado, el hecho de haber brillado por su ausencia la mayor parte de los catedráticos que componen el numeroso claustro del establecimiento, el cual estuvo solamente representado por el Director, Vicedirector y Secretario, con uno ó dos de los auxiliares.

Estamos ya acostumbrados á la desanimación que ordinariamente se observa en aquella solemnidad académica, en la cual excepción hecha de la gente de la casa, solían concurrir un número reducido de personas, representando entidades y corporaciones directamente invitadas, y algunos padres, parientes ó amigos de los alumnos premiados. Esa desanimación cuya principal causa quizá reside en que la instrucción de la juventud y á todos los actos que con ella se hallan relacionados toda la importancia que realmente tiene, no considera necesario realizar con su presencia dichos actos, ó tal vez se ha de buscar en que el claustro no procura con la eficacia necesaria atraer mayor concurrencia ó no logra acertar en los medios empleados para conseguirlo, ha de apreciarse de todos modos como una de tantas manifestaciones de esa neorparálisis social que venimos padeciendo y que reclama pronto remedio.

Pero ahora no se trata ya de desvío del público; se trata de un acto colectivo realizado por un número crecidísimo de los profesores del establecimiento, con un fin que ignoramos, pero que no puede interpretarse sino como protesta ó manifestación de desagrado contra la solemnidad ó contra alguna ó algunas de las personas que en la misma intervinieron. Sería sobrada candeidez admitir la suposición de que las cuatro quintas partes de los miembros que constituyen el claustro del establecimiento, sin previo acuerdo fundado en motivos poderosos, han dejado de asistir al acto de la apertura del curso, como un acto de protesta ó como un acto de desagrado que anualmente en el Instituto se verifica, por puro olvido para sobrevalorar imposibilidad material.

No es extraño, pues, que el público pregunte, como lo hacemos nosotros, ¿qué pasa en el Instituto?

En efecto, algo anormal debe ocurrir, algo que podrá ser más ó menos grave; pero que cuando menos induce á suponer que en el seno del claustro no reina la unidad de pareceres, ni las corrientes de simpatía, ni la mutua consideración personal indispensables para que los frutos de la enseñanza sean tan copiosos y sazonados como fuera de desear.

No falta quien pretenda relacionar el hecho que nos ocupa con el expediente en curso, instruido con

motivo de ciertas denuncias formuladas por uno de los profesores contra la conducta de algunos de sus compañeros.

Tengan ó no esos dos hechos relación entre sí, el últimamente ocurrido y los comentarios á que ha dado origen, constituyen un nuevo argumento en favor de la necesidad de que cuanto antes se falle aquel expediente, y quede cada cual en su lugar.

## Sonetos en prosa

I  
En una llanura sin límites de montes, que se pierde en la curvatura de la tierra, como horizonte de mar, un gañán viejo, tras los tardos bueyes, cantando una lenta canción de amores no olvidada, abre hacia el Norte un surco recto como un meridiano.

Para avivar la pipa suspende la canción y los bueyes se paran.

Al aguijón de una blasfemia salen en trote descompuesto haciendo ángulos en la tierra.

Vuelve el gañán á su lenta salmodía de amores y siguen los bueyes con su tardo paso abriendo recto el surco sin fin.

II  
Las hojas y flores esmaltaban el pasaje; hasta los granos de arena centellaban. Un viejecito muy pobre, apoyadas las dos manos en un cayado largo, como báculo de obispo, se adelantó á pedirme una limosna para sus nietecillos sin padre ni madre.

Contenido de no llevar otra menor, le di una moneda de plata.

En los ojos del anciano brilló un relampago igual á los que sin trueno iluminan el cielo y la tierra.

A los pocos pasos, una niña, angelito aturdido que entre la gente corría ó volaba, se paró ante mí y me tendió los brazos.

Yo me incliné y el ángel me dió un beso.

III  
Siempre toda máscara me produce una impresión siniestra.

Mi instinto sospecha, entre las ropas, un puñal envenenado ó una verdad acerbada.

El Jueves Gordo me cortó el paso una máscara talar, tan velada que llevaba el antifaz cosido á la capucha.

No pude por los ojos distinguir si era varón ó hembra.

¡Una máscara sin sexo, para mayor calorío!

Ansioso de precipitar la catástrofe, me adelanté á preguntarle:

—¿De qué vergüenza vienes á acusarme?

—Del tiempo perdido.

—Y con un pañuelo de finísima batista, perfumado con la esencia de la burla, me enjugó la frente.

IV  
El obrador de un gran artista me produce la misma impresión que una estufa de plantas exóticas: delicadas: hojas, tallos y troncos de otras formas; flores acuáticas, cuyos capullos, entre anchas hojas que flotan, sólo sobresalen de las aguas tibias lo preciso para exhalar en un ambiente sin polvo un tenue perfume; todo á una luz templada como sombra de árboles de gomas: ¡otra región!

Retratos de patrios y guerreros, bustos en bronce y mármol de poetas, de héroes y de dioses, grandes telas recogidas en pliegues de clámide, vasos de porcelana con rosas y claveles, espadas con motes de justicia y de nobleza, carros en cuya cavidad zumba constante un murmullo lejano y una luz de cristal, sensación del baño aromático: ¡otra región!

V  
Si en la costa, desde una roca avanzada, tiendo la vista sobre el mar azul, mi espíritu flota en las aguas.

Si alzo la vista al cielo, el azul absorbe en un vértigo mi espíritu.

Beatriz, en el fondo de tus ojos azules veo los misterios de las profundidades del mar y el centelleo de las estrellas del cielo.

Cruza mi espalda el calorío que precede á la inspiración.

Tomo la pluma con ardor y esperando la forma se me seca la tinta.

¡Miserable!

ANTONIO FRATES.

(De la Revista Contemporánea.)

## Lo del obispo de Tuy

### Auerdo importante

Madrid 3.—Se han reunido los ministros en Consejo en la Presidencia y con este motivo ha habido gran revuelo y se han hecho muchos comentarios.

Los ministros, á la salida, dijeron que en la nota oficiosa estaban comprendidos todos los acuerdos adoptados.

En efecto, la nota oficiosa dice así: «Reunidos los ministros para examinar los últimos actos realizados con motivo de la publicación de la real orden circular del ministerio de Gracia y Justicia de 28 de septiembre último, resolvieron por unanimidad mantener y cumplir los acuerdos también por unanimidad tomados en el Consejo en que se trató de este asunto.»

### Explicación del acuerdo

Romanones, al salir del Consejo, dijo á los periodistas:

Por algo me reía yo ayer, cuando hablaba con ustedes de este asunto.

Romanones salió muy contento y satisfecho.

El acuerdo á que se refiere la nota fue solicitada de Roma una rectificación completa del obispo de Tuy; y si ésta no lo hiciera, llevarle ante el Tribunal Supremo.

Esta nota, que se dirigirá al Supremo, está ya redactada en términos muy vivos, y mañana se someterá á la aceptación del Rey en el Consejo que se celebrará en La Granja bajo su presidencia.

### Comentarios

Con motivo del acuerdo tomado en el Consejo de ministros se hacen muchos y muy acalorados comentarios.

Los amigos de Romanones están muy satisfechos, en tanto que los clericales se muestran esperanzados de que el Rey ponga su veto á la decisión de los ministros.

Claro es que si esto ocurre sobrevendrá la crisis, saliendo el conde de Romanones y el doctor Jimeno, pues en la conferencia celebrada el martes entre éstos y Canalejas, éste dijo que había que mantener el criterio del ministro á todo trance. Identificado Jimeno con Canalejas, claro es que no había de dejar salir sólo á Romanones.

Además, como el acuerdo está tomado por unanimidad, esto quiere decir que todo el Gobierno se hace solidario de él, y por tanto no serían aquellos ministros solos los que salieran, sino que la crisis sería total.

Aceptado este punto, la creencia general es que Moret volvería á encargarse del Gobierno.

Todo esto es prematuro, pues todo depende de la resolución del Rey cuando se le dé cuenta del acuerdo.

DESDE MADRID

## La causa del atentado

En nuestra edición de ayer hablamos de la calificación que hace el fiscal en sus conclusiones provisionales de los hechos que aparecen en la causa del atentado de la calle Mayor.

Ignorase todavía cuando podrá verse en juicio oral esta causa, pues han de pasar los autos, antes de celebrarse aquí, á los distintos abogados defensores, para que evacuen el mismo trámite que ya ha cumplido el fiscal.

Créese, pues, que hasta enero no podrá celebrarse la vista.

La Sala la compondrán los señores Romero Tejada, como presidente, y Ortega Morejón y Albadalejo, como magistrados.

Aunque actualmente desempeña el cargo de fiscal el señor Becerra del Toro, créese que no podrá actuar el día de la vista porque en breve plazo será ascendido, pues la combinación de magistrados que tendrá por base este ascenso no puede demorarse tanto.

Según se dice entre la gente de curia, en su escrito de calificación, el fiscal afirma resultar del sumario que, identificados por sus ideas anarquistas, el procesado Ferrer y Mateo Morral, se reunieron, impulsados ambos por un mismo pensamiento, para la realización de actos altamente criminales contra el orden social, protegiéndose mutuamente.

Con tal motivo, Ferrer ayudó con toda clase de recursos á Morral cuando abandonó el domicilio paterno en Sabadell, recomendándole al dueño de una casa de huéspedes de Barcelona, y llevándolo después á sus habitaciones, en el piso tercero de la casa número 36 de la calle de Bailén, donde tenía establecida una escuela libertaria con el título de «Escuela Moderna».

Dícese también que después se consignó en dicho escrito que Morral había manifestado á Ferrer que estaba decidido á

hacer la revolución social, iniciando una era de propaganda activa, y que concibió el propósito de atentar contra la vida del Rey, por medio de un explosivo, el día que se celebrara su matrimonio, dando de ello conocimiento á Ferrer, que, si no tomó parte directa en la ejecución, facilitó á Morral recursos de que carecía, auxiliándole para que saliera de Barcelona con dirección á esta corte, y singularmente recomendándole al Hotel Iberia, y dándole las oportunas instrucciones para que pudiera dirigirse á la administración de El Motín, donde trabajaba Nakens.

Después se hace resaltar que Ferrer salió de Barcelona en la noche del 30 de mayo, regresando á dicho punto en los primeros días de junio, ó sea cuando supo que Morral había sido aprehendido después de ejecutar su criminal acto.

A continuación, dícese que relata el fiscal el horrible atentado de la calle Mayor.

Después califica tales hechos como constitutivos de dos delitos frustrados de lesa majestad, definidos en los artículos 158 y 164 del Código penal, con ocasión de los que se originaron 23 asesinatos comprendidos en el artículo 418, número 3°; 38 delitos de lesiones graves, previstos en los números 2, 3 y 4 del artículo 431 del propio Código; 23 delitos de lesiones menos graves comprendidos en el artículo 433, y 12 faltas por lesiones, definidas en el número 1.º del artículo 603 del Código penal.

Pide para los procesados las penas que ya anticipamos ayer, y además señala otras penas menores por los delitos y faltas conexos, de las correspondientes indemnizaciones á las víctimas y del pago de costas por partes iguales entre todos los procesados, á quienes parece se abona la mitad de la prisión preventiva sufrida.

### RUMOR SENSACIONAL

## ¿Atentado contra la Reina?

Madrid 3.—Ha circulado esta tarde el rumor sensacional de que la Reina Victoria había sido objeto de un atentado en los jardines de La Granja.

Esta noticia ha producido grandísima impresión.

Los periodistas han interrogado al presidente del Consejo.

El general López Domínguez ha manifestado que el rumor carece de fundamento.

### LOS TRATADOS

## MAURA Y EL FOMENTO

Madrid 3.—Los comisionados del Fomento del Trabajo Nacional visitaron al señor Maura, quien les dispuso una acogida cariñosa.

Entiende el jefe de los conservadores que no debe concertarse ningún tratado por bajo de la segunda columna sin presentar previamente la cuestión á las Cortes. Así lo defenderá y recomendó á los comisionados que sigan las gestiones para que no se hagan tratados en estas condiciones, pues, una vez llegado á un acuerdo con otra nación, se está obligado á llevar adelante lo convenido.

Los comisionados visitarán también al señor Salmerón.

Después de estas entrevistas facilitaron á la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Entrada la comisión mixta del Fomento del Trabajo Nacional y de diputados y senadores catalanes, de la versión publicada referente á haber manifestado el señor ministro de Hacienda que creía haber convenido á los comisionados catalanes al expresarle las razones en que se funda para no acceder á su deseo, declaran:

Que no sólo no es cierto que se haya dado por convenido, sino que persiste en su criterio, considerando con pena que el acuerdo adoptado por el Gobierno el mismo día de recibir á la comisión, resolviendo por unanimidad seguir las negociaciones para el tratado con Francia en la misma forma iniciada, que el Fomento reputa perjudicial á la industria, es una solemne negativa á atender las aspiraciones de la industria nacional, y la contradicción del criterio aceptado por todos los partidos al discutirse la ley arancelaria; cuya negativa del Gobierno da término en forma inesperada á la misión que tenía confiada la comisión del Fomento y de los representantes catalanes en la corte.

### CUBA

## El negocio de la anexión

París 1.—Telegramas de Londres dicen que en los círculos mercantiles de aquella capital se teme la anexión de Cuba á los Estados Unidos como un golpe mortal al comercio europeo con las Antillas. Este quebranto será mucho mayor que el sufrido por los intereses de Europa en Puerto Rico.

Se cree que el sindicato yankee azucarero trabaja la anexión de Cuba por todos los medios y se asegura que en la próxima reunión del Congreso de los Estados Unidos se planteará formalmente el asunto.

Los corresponsales de Washington

evalúan en 50 millones de dollars el coste anual de la expedición militar.

Reparto de premios.—Discurso de Taft.—Auditorio conmovido

París 2.—La ceremonia de la inauguración del curso en la Universidad de la Habana fué presidida ayer por Mr. Taft.

Terminada la distribución de los premios el comisionado norteamericano pronunció un discurso, que duró media hora y fué aplaudido con entusiasmo por los oyentes.

Dijo que el porvenir de Cuba depende de la juventud escolar, y añadió:

«Es triste que esté yo aquí; pero he venido á ayudaros para que volváis al camino de vuestro maravilloso progreso.»

Podrís decir una vez más que los Estados Unidos tienen el propósito de explotar vuestra nación; pero es tan profunda su simpatía por el progreso, que quieren gastar sangre y dinero para extender el régimen progresivo por el mundo.»

Muchos cubanos lloraban al oír el discurso.

Dimisión del ministro de Cuba en Washington

Telegrafían de Washington:

«El ministro de Cuba Sr. Quesada ha enviado al gobierno provisional la dimisión de su cargo, declarando que esto no significa una protesta ni un disentimiento, sino que lo considera como un deber para facilitar la misión de Mr. Roosevelt.»

Los preparativos de la ocupación.—El pra y el contra de la intervención.—Dificultades y obstáculos.

París 1.—De Nueva York comunican que ayer, á pesar de ser domingo, se trabajó activamente en los cuarteles generales para la preparación del envío de seis mil hombres, vanguardia de la fuerza de 25,000 que ha de constituir el ejército de ocupación de Cuba.

La opinión general en los Estados Unidos ve con buenos ojos la intervención, pero los enemigos del gobierno la censuran, diciendo que la política expansionista va demasiado deprisa.

Reconocese generalmente ahora lo equivocado que estaban los políticos norteamericanos cuando decían que una vez libres los cubanos de la tiranía española, se aplicarían en la paz á gobernarse á sí mismos, y cada vez parece más lejana la época de que lo consigan.

El gobierno hubiera querido retardar la intervención durante todo el tiempo razonable posible y que se hubieran evitado las dificultades que se han opuesto á la solución de ciertos problemas de orden interior.

La intervención norteamericana en Cuba resulta análoga á la de Inglaterra en Egipto, y los americanos sensatos empiezan á persuadirse de que es más difícil cada día á los Estados Unidos escapar enteramente á la pesadumbre del llamado «efardo del hombre blanco».

Una interview con el hijo de Palma

París 1.—El corresponsal del World de Nueva York, da cuenta de una interview celebrada con Tomás Palma, hijo del presidente dimisionario de la república cubana.

Tomás Palma acusa á los Estados Unidos de haber tomado el partido de un puñado de negros revoltosos, adulándolos en propio interés.

Contestando á la insinuación de que los abusos cometidos en las elecciones, Tomás Palma dijo v. v. que las elecciones en los Estados Unidos son siempre fraudulentas, como todo el mundo sabe, y que los americanos no debían acusar á los cubanos mientras den tan mal ejemplo.

«Hay más horadez añadida—en el gobierno cubano que en el de los Estados Unidos.»

### ACTUALIDAD

## La revolución en Rusia

Fondos revolucionarios

San Petersburgo, 2.—A propósito de la cifra de 1.300.000 rublos, publicada en los periódicos oficiales como total de las sumas sustraídas de las cajas del Estado por los revolucionarios, las publicaciones clandestinas, que circulan con mayor profusión que la Prensa independiente y mutilada, declaran que la suma total es mucho mayor, haciéndola ascender á diez millones de rublos.

Los mismos periódicos declaran que malhechores vulgares y agentes de policía secreta, como ha ocurrido recientemente en Ekaterinostaff, ó la policía entera, con sus jefes al frente, han constituido en los últimos tiempos una asociación de ladrones, de la que se aprovechan para cometer todo género de crímenes, que son atribuidos después á los revolucionarios, con gran descrédito entre la opinión para estos últimos.

Para evitar estos inconvenientes, las organizaciones revolucionarias han acordado que, salvo en circunstancias excepcionales, no han de sustraer fondos de personalidades particulares.

En los casos de gravedad, si el atentado se conceptúa necesario, los encargados de apoderarse de los fondos llevarán un sello de organización que autorice el acto, dejándolo en el sitio donde se cometa la sustracción.

Así, cuando en circunstancias semejan-

tes no sea encontrado el sello, no podrá ser imputado el hecho á los revolucionarios.

### Sobre la ausencia del Zar

San Petersburgo, 2.—Es muy comentada la prolongada estancia del Zar en aguas finlandesas.

Habíase anunciado oficiosamente que el yate Standard estaría de arribada á Peterof el viernes último lo más tarde y que el domingo se trasladaría la Corte á Tsarskoié-Selo, cuando ahora se afirma que todavía se prolongará la estancia semanas y tal vez meses.

Entre los muchos rumores que á este propósito circulan se destaca el de que la salud del Zar está muy quebrantada, y que lejos de haber mejorado ha empeorado durante su viaje, por cuyo motivo los médicos han diagnosticado la necesidad de trasladarse al extranjero durante una larga temporada.

## Por telégrafo

### Llegada de un subsecretario

Madrid 3 (2'45 t).—Procedente de Málaga, ha llegado el subsecretario del ministerio de la Gobernación Sr. Armiñán.

### Visita

Viena.—El Emperador visitó á la Infanta Isabel.

### Destacamento á Cuba

Madrid 3 (8'20 n).—Nueva-York.—Ha marchado para la Habana otro destacamento de tropas yanquis.

### Weyler á Madrid

Barcelona.—El general Weyler marchó para Madrid.

### Maura á baños

El Sr. Maura ha salido para tomar los baños de Fortuna.

### Le despidieron muchos amigos.

### Canalejas en Soria

Madrid 3 (8'20 n).—Soria.—Llegó el Sr. Canalejas, el cual será el mantenedor de los Juegos Florales que han de celebrarse en aquella capital.

Visitó las ruinas de Numancia. Las fiestas que se celebran se ven animadíssimas.

### Nuevas sacudidas

En Palermo se han sentido nuevas sacudidas subterráneas. Los habitantes están alarmadíssimos.

### Maniobras

Madrid 3 (10'25 n).—En breve comenzarán las maniobras militares por la guarnición de esta corte.

## LO DEL OBISPO DE TUY

### El Consejo

Madrid 3 (2'45 t).—Se han reunido los ministros en el despacho de la presidencia. Se trató sobre la pastoral y la actitud del obispo de Tuy.

En la nota oficiosa que se ha facilitado á la prensa se dice que se acordó por unanimidad mantener y cumplir el acuerdo recaído en el anterior Consejo de ministros en que se trató el asunto.

El acuerdo hace referencia á que el obispo debe rectificar ó en caso contrario éste será llevado á los tribunales, por faltar al ministro de Gracia y Justicia.

### Lo que dice un ministro

Como llevamos dicho se han reunido los ministros.

El Sr. García Prieto nos ha rogado que hiciéramos constar, los periodistas, que él no ha defendido la conducta del obispo de Tuy.

### Opinión del Presidente

Madrid 3 (8'30 n).—El Presidente del Consejo dice que es intolerable la conducta del obispo de Tuy.

Ha manifestado que así que Su Majestad el Rey esté enterado de todos los detalles del asunto, se procederá contra el obispo, en la forma convenida.

### Una adhesión

El Cabildo de la Catedral de Córdoba se ha adherido á la segunda pastoral del Obispo de Tuy.

### Más del presidente

El Sr. López Domínguez ha dicho que el Obispo de Tuy debía guardar el respeto que se merece el ministro de quien depende.

### Orden del fiscal

Madrid 3 (10'45 n).—Mañana se ordenará al fiscal del Tribunal Supremo que proceda contra el Obispo de Tuy.

### FABRA

TEMPORADA DE OTOÑO É INVIERNO

Grandes Novedades Almacenes SAN JOSE

BRONDO 7-9-11-BORNE, 118 ARTICULOS PARA SEÑORA—SASTRERÍA—CAMISERÍA SASTRERIA ESPECIAL PARA MILITARES Modelos especiales, abrigos SEÑORA y CABALLERO La casa mejor surtida y más barata

PRECIO FIJO

SASTRERIA MODELO de JUAN VALLLESPÍR

Tiene el gusto de ofrecer á su clientela, y al público en general, su nuevo taller de confecciones. También les participa haber recibido los géneros para la presente temporada.

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían á los Españoles Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jermelos y millares de artículos más.

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27 mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pagar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Alcance de la noche

Concurso aerostático de París

Noticia de los globos.—Los que han descendido París 1.º.—Se comienzan á recibir noticias de los globos que han tomado parte en el concurso aerostático y que se elevaron ayer tarde desde el gran jardín de las Tullerías.

Los Sres. Herrera y Salamanca, que tripulaban respectivamente los globos «Ay, ay, ay!» y «Norte», descendieron entre once y doce de la noche próximo á Blonville, cerca del mar.

En los mismos parajes descendieron Santos Dumont con su globo «Las dos Américas» y dos ingleses y un alemán con los suyos respectivos.

No se tienen noticias de Kindelan ni de su globo «Montaña».

Se supone que ha atravesado el Canal de la Mancha.

Más globos que han tomado tierra.—Kindelan en Inglaterra.—Parance de Santos Dumont.

Se van teniendo noticias del descenso de otros globos.

Kindelan, con su globo «Montaña», ha pasado el Canal de la Mancha y tomado tierra en Chichester (Inglaterra).

El globo «Dusseldorf», alemán, descendió á las 10:15 de la noche en Villers-sur-Mer (Francia).

El «Pommern», también alemán, ha caído á las once de la noche en Condesur-Isles, cerca de Pont-Audemer (Francia).

El «City of London», inglés, ha bajado á las 11:30 en Blonville, á mil metros del mar.

Se dice que Santos Dumont ha sufrido un percance. La correa de trasmisión de su motor le cogió y paralizó un brazo, viéndose obligado á descender en Broglie, departamento del Eure (Francia).

Afortunadamente, el estado del intrépido aeronauta brasileño parece que no ofrece gravedad.

El globo «Foenh», francés, ha descendido anoche á las 11:33 en Blonville (Francia).

El «Britania», inglés, ha caído en Cranbrook, condado de Kent (Inglaterra), después de atravesar el Canal de la Mancha.

El «Ville de Chateau-roux», francés, ha descendido esta mañana á las cuatro en la isla de Wight, en el momento mismo en que un golpe de viento lo iba á arrastrar de nuevo hacia el mar.

Sobre la Gran Bretaña. Esta madrugada se han visto varios globos, que venían del Este, después de atravesar el canal de la Mancha. Dos de ellos han pasado por cima del condado de Oxford, y cuatro sobre Hastings, en la costa Sur de Inglaterra.—F.

Aeronautas españoles en Londres. Viaje accidentado.—Globos que continúan por los aires. Londres 1.º.—Han llegado á esta capital los aeronautas españoles Kindelan y Orga.

Su viaje aéreo ha sido bastante accidentado, atravesando con gran riesgo sobre el Canal de la Mancha, y descendiendo sanos y salvos en una pradera cerca de Chichester.

Otros globos prosiguen su viaje hacia el Norte de Inglaterra.

Descenso de otros globos. París 1.º.—El globo «Ojouki», tripulado por el belga Von den Driesche, descendió á las doce de la noche en Bretingny.

El globo «Schwaben», montado por el alemán Scherle, cayó anoche, á las once, en Dieppe.

Un globo en peligro. Telegrafan de Corous que anoche pasó sobre dicha ciudad un globo iluminado

eléctricamente y que por medio de señales pedía socorro.

Hasta ahora, de todos los globos que han descendido, el que ha recorrido mayor distancia es el «Montaña», montado por el español Kindelan.

La copa Gordon-Bennet.—Otros descensos. París 2.º.—La copa Gordon Bennet la ha ganado el globo «Elfe», tripulado por el italiano Vonviller, que ha descendido en New-Holland, cerca de Kall.

El globo «Estados Unidos», montado por Frank P. Lahm, ha tomado tierra en Tyrrhall (Inglaterra).

El «Zephyr», montado por el profesor Huntington, ha descendido en Sitting-homme, condado de Kent.

El «Valhalla», por el conde de La Vaulx, ha bajado de Wales, cerca de Hull.—C.

Policia secreta en Londres

Se han hecho diligencias para introducir alguna reforma en la policia secreta de Londres, y una de ellas es la de crear una clase superior de agentes que podrán resolver las cuestiones difíciles que se presenten.

El Criminal Investigation Department, que depende del Scotland Yard que existe actualmente, se ha desacreditado á causa de una media docena de crímenes habidos durante este año, de los cuales no han sabido encontrar los autores. Esto apoya á los partidarios de esta reforma en la policia actual.

Tres de estos crímenes, que se perpetraron en Londres y excitaron mucho la curiosidad del público, y no se encontraron sus autores, dieron lugar á que un periódico de Berlín se preguntara si acaso la tan ensalzada policia inglesa resultaría ser nada más que un mito. Uno de estos casos es el de una joven muerta dentro de un túnel de ferrocarril, la cual fué lanzada desde un tren.

Otro caso es el de una joven artista, á la que se encontró asesinada en su taller y con la cabeza aplastada á martillazos; en éste se supo que el asesino era un soldado pero no se supo dar con él.

En el tercero de estos crímenes fué la víctima una mujer que vivía con su hermana, en Camberlay. Una tarde entró en su casa un desconocido y mató á una de las jóvenes é hirió á su hermana; pero por más que á aquel hombre se le vió varias veces por aquellos alrededores, fué imposible á la policia detenerle. Debido á estos y otros hechos análogos, el pueblo empieza á perder la confianza que tenía en la policia secreta.

El inventor, desnudo de cintura á arriba, se echa en la pista de un circo cualquiera, y un automóvil de 40 caballos de fuerza, ocupado por seis personas, pasa sobre el cuerpo de Gaddin, marchando á toda velocidad. Apenas el carruaje aplasta al hombre, éste se levanta del suelo y saluda tranquilo, sonriente, triunfante.

El Diabolo Audaz casi gana en... locura al buen Gaddin. Por su experiencia necesita el pobre diablo una bicicleta y un catalejo de madera y hierro, colocado en ángulo y rematado en largo plano inclinado. Una pequeña balsa construída en tierra firme en la línea del plano inclinado y á gran distancia de éste, completa el artificio. Todo prevenido, «El Diabolo» sube al catalejo, monta en bicicleta, recae en ella el plano inclinado, y en el mismo extremo, despedido la bicicleta, mediante poderoso esfuerzo, describe parábola, salta á la balsa, y de ésta sale para recibir los vítores y los aplausos de sus entusiasmados compatriotas.

Los circos en que trabaja Gaddin y el Diabolo Audaz están siempre repletos de gente que va á disfrutar del placer de la angustia, aunque yo creo que los espectadores no se contentan plenamente experimentando tan raro placer. Yo creo que acuden á ver si reventan los dos artistas; yo creo que acabado felizmente el espectáculo, el público se retira maravillado, sí, pero con cierto desconsuelo muy natural, muy humano.

Gaddin y el Diabolo Audaz son dos valientes, ello aparece indudable. Son dos valientes que simbolizan un enorme conjunto de hombres, quizás de razas. El valor del francés y del yanqui peca de vulgar, es el compendio en el famoso tanto monta; es un valor degenerado, pasivo, incapaz de producir otra utilidad real que la muerte de aquel que lo posea.

El hombre primitivo era un salvaje, cierto; pero luchó á brazo partido con las bestias. Por su valentía activa y beneficiosa, no nos vestimos hoy con nuestro propio vello.

El arrojado de Gaddin y del Diabolo americano es como el tan cacareado valor español. Valentía de relumbrón; valor inútil.

SOLANO.

PARA LAS DAMAS

LA COQUETERÍA DE LA MATERNIDAD

El manoseado ejemplo de Cornella, que mostraba sus hijos para hacer ver sus joyas, fué, sin duda, un rasgo de coquetería graciosa, de acuerdo con la severidad romana.

Después de nacido la moda de entregar los niños en manos de las nodrizas, primero, encerrarlos en colegios luego, evitando muchas madres tenerlos cerca de ellas, como si su crecimiento fuese inquietante para su juventud.

Juan Jacobo Rousseau quiso valorar del deseo de agradar, propio de la mujer, para poner en moda la coquetería de criar á los niños.

Pequeños botones de rosa, lindas flores humanas, sus caritas rosadas, sus manos tiernas, su gracia infantil, forman adornos para las madres.

Una mujer participa de la frescura de esos seres que viven por ella; recibe la influencia saludable de esa existencia juvenil; las dos vidas se funden, se mez-

clan, se unen en una sonrisa de candor, única para el niño y la mujer.

¿No se han fijado las lectoras en la belleza radiante de las madres jóvenes? La felicidad del amor materno las hace hermosas y las ennoblece á la vez.

Hay un misterio, el misterio de la vida, en el porvenir de esas criaturas, que encierran promesas de amor para las madres. Naturaleza extiende ese encanto hasta sobre los animales. Una gata que juega con sus hijitos tiene ternuras y esbelteces, un aire de alegría y unos tiernos cuidados que sorprenden.

La comparación de nuestros hermanos menores en el orden de las especies, no puede ofendernos; es la enseñanza que nos proporciona la natura para que conozcamos que las madres deben criar á sus hijos si desean parecer bellas.

✽ CORREO FEMENINO

Una Violeta.—Todos los depilatorios son igualmente perjudiciales, porque irritan la piel y pueden producir inflamaciones.

Si ha de usarlo busque una marca de perfumería acreditada.

✽ A Oído.—Para limpiar y rizar una amazona blanca se requiere una serie de operaciones complicadas y de instrumentos á propósito. Es más económico y sencillo darla á un buen tinte.

—Para espesar las cejas da resultados excelentes la pomada de tuétano de vaca.

CRÓNICA MUNDIAL

Valor inútil

No le demos vueltas. Por más que la civilización se empeñe en transformarnos y arrancarnos al estado de ser primitivo, de gran mandíbula y pequeño cráneo, perduran en nuestra especie, á través de los siglos, instintos perfectamente salvajes, aficiones completamente selváticas, sentimientos definitivamente crueles y pasiones claramente ortundas del hombre fiera de las primeras épocas de la creación, de aquel luchador formidable que disputaba su alimento á las demás bestias, pobladoras del mundo subterráneo en tan remotas fechas.

Todo lo más que nos consentimos ahora para demostrar nuestra existencia en el siglo del globo indirigible, es supeditar la civilización al servicio de aquellos instintos, legado de nuestros primeros padres, marca de fábrica, blasón, escudo nobiliario de la familia bipeda é implume, y la llamo así, porque, francamente, aplicarle el adjetivo humana me parece calumniosa.

Que tengo yo razón me lo prueban dos apreciables sujetos que recorren el mundo ejecutando extravagantes trabajos, tan extravagantes que han de realizarlos con el atadú al lado y dispuesto ya convenientemente el funeral cortejo.

Uno se apellida Gaddin; apóyase el otro El Diabolo audaz.

De Gaddin sébase únicamente que es francés y que arrastró su vida, hasta el presente, en los cabarets de Montmartre, entre couplets, copas de verde ajeno y beladamas más verdes todavía que el licor célebre, del cual debieron repartir gratis grandes cantidades las empresas de pompas fúnebres si desean éstas aumentar en ciento por ciento su inanimada parroquia.

El diablo Audaz es un yanqui que ha perfeccionado en alto grado aquellos sinistros espectáculos conocidos por el Lo opingh the loop el «Círculo de la muerte» y «La flecha humana».

Gaddin ha inventado un nuevo esparcimiento que intitula «El hombre atropellado». Verán ustedes qué lindo divertimento.

El inventor, desnudo de cintura á arriba, se echa en la pista de un circo cualquiera, y un automóvil de 40 caballos de fuerza, ocupado por seis personas, pasa sobre el cuerpo de Gaddin, marchando á toda velocidad. Apenas el carruaje aplasta al hombre, éste se levanta del suelo y saluda tranquilo, sonriente, triunfante.

El Diabolo Audaz casi gana en... locura al buen Gaddin. Por su experiencia necesita el pobre diablo una bicicleta y un catalejo de madera y hierro, colocado en ángulo y rematado en largo plano inclinado. Una pequeña balsa construída en tierra firme en la línea del plano inclinado y á gran distancia de éste, completa el artificio. Todo prevenido, «El Diabolo» sube al catalejo, monta en bicicleta, recae en ella el plano inclinado, y en el mismo extremo, despedido la bicicleta, mediante poderoso esfuerzo, describe parábola, salta á la balsa, y de ésta sale para recibir los vítores y los aplausos de sus entusiasmados compatriotas.

Los circos en que trabaja Gaddin y el Diabolo Audaz están siempre repletos de gente que va á disfrutar del placer de la angustia, aunque yo creo que los espectadores no se contentan plenamente experimentando tan raro placer. Yo creo que acuden á ver si reventan los dos artistas; yo creo que acabado felizmente el espectáculo, el público se retira maravillado, sí, pero con cierto desconsuelo muy natural, muy humano.

Gaddin y el Diabolo Audaz son dos valientes, ello aparece indudable. Son dos valientes que simbolizan un enorme conjunto de hombres, quizás de razas. El valor del francés y del yanqui peca de vulgar, es el compendio en el famoso tanto monta; es un valor degenerado, pasivo, incapaz de producir otra utilidad real que la muerte de aquel que lo posea.

El hombre primitivo era un salvaje, cierto; pero luchó á brazo partido con las bestias. Por su valentía activa y beneficiosa, no nos vestimos hoy con nuestro propio vello.

El arrojado de Gaddin y del Diabolo americano es como el tan cacareado valor español. Valentía de relumbrón; valor inútil.

SOLANO.

CRÓNICA

DESDE BARCELONA

Hoy marchan los Diputados extranjeros.

La fiesta de la Libertad se ha celebrado con la pompa y entusiasmo de las grandes solemnidades.

Esta pasada noche en la Casa del Pueblo se ha dado el banquete de despedida y al descorcharse el champagne hubo brindis y discursos.

Fuente, un redactor de El País, fué, tal vez, el que en más consideraciones se extendió sobre el partido republicano y que más sinceramente las expuso.

Dijo que los hombres que se dedican á la vida pública ganan su pan rindiendo culto á la verdad; pero no dijo cual era esa verdad y cual ese culto. Afirmó y se conchó de las anomalías por que atraviesa el partido republicano en Barcelona, de los disgustos y diferencias que en él imperan, de la división del partido en dos grupos, de la falta de un criterio unánime, de una tendencia firme...

Luego en el campo de la república existen dos verdades, dos maneras de mirar las cosas, dos tendencias. No sabemos cual es la verdadera para el Sr. Fuente.

Del discurso de dicho señor se desprende que la verdad es la ilusión que se sien-

Presupuestos

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda participando que se iban á formar los presupuestos y se invitaba á las restantes comisiones, á los concejales y prensa, para que hicieran las observaciones que creyeran más convenientes.

En la misma sesión se concedió permiso para ausentarse de esta isla, al presidente de dicha Comisión, señor Barceló, lo cual no ha dejado de comentarse; pero nos hemos informado y resulta que dicho señor, anualmente en esta época abandona esta isla para ir á tomar baños.

También se decía, que el señor García Orrell, que forma parte de dicha Comisión había decidido no asistir á la formación del presupuesto. Esta mañana hemos hablado con dicho señor, quien nos ha manifestado no ser exacta la versión. Ha sido convocado cuatro veces;—nos ha dicho —todas ellas he asistido á Cantaduría y á la hora de celebrar la sesión en que yo estaba convocado, no han asistido los demás señores de la Comisión.

Nos ha manifestado el jefe de la minoría republicana, que ésta dejará libremente que los monárquicos formen los nuevos presupuestos y que en sesión pública los discutirá.

Espera con verdadera impaciencia esos nuevos presupuestos, que á seguir lo que se decía antes de las elecciones, deben ser completamente distintos de los formulados por la mayoría republicana. Los monárquicos entraron nuevamente en posesión de la mayoría del Ayuntamiento enarbolando una bandera administrativa, distinta de la nuestra. Ahora es el momento oportuno de demostrarlo en la formación de los presupuestos.

Entre los que tienen costumbre de interesarse por la marcha de los asuntos administrativos hay verdadero interés por conocer el espíritu que informará á las vocales de la Comisión de Hacienda, en la formación de aquel documento, que ha de servir de guía á la administración municipal durante el año 1907.

Vapor á las Antillas

Esta mañana, á las nueve y media, ha llegado el vapor Juan Forgas procedente de Barcelona.

En este puerto ha tomado un pico de carga.

Además ha embarcado nueve pasajeros que marchan á la Habana y Puerto Rico.

Esta tarde ha salido de nuestro puerto.

Cursos de extensión Universitaria.

Mañana á las siete y media de la noche darán principio en el Círculo Liberal los cursos de extensión universitaria dedicados en especial á la clase obrera.

El joven Catedrático del Instituto don Sebastián Font es el encargado de inaugurar dichas clases, corriendo á su cargo el explicar las cinco primeras lecciones. Queda abierta la matrícula en dicho Círculo, á la cual pueden inscribirse los obreros que lo soliciten.

Pronósticos del tiempo

He aquí lo que para la actual quincena hace el astrónomo Sfeijoon:

Del 2 al 3, continuarán desenvolviéndose por el centro y SE. del continente las depresiones cuya influencia se reflejará en el Mediterráneo y en el Cantábrico, donde el tiempo será variable é inseguro.

El jueves 4, se aproximarán en nuestra Península elementos perturbadores, procedentes del Atlántico, que ocasionarán algunas lluvias y tormentas desde el O. hasta las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 5, se habrán corrido hacia el E. las fuerzas del Atlántico, cuyos núcleos se hallarán en el centro de Francia y en el Mediterráneo. El mal tiempo, que ocupará gran parte de la nación vecina, se propagará á nuestra Península, donde se producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico, por el centro, al Mediterráneo, con vientos de entre SO. y NO.

Del 6 al 7, mejorará el estado atmosférico en nuestras regiones, quedando variable y un tanto ventoso de entre SO. y NO., con alguna lluvia desde el N. y NO. al centro.

te y rendir culto á la verdad es únicamente rendir culto á la ilusión. No todos miramos las cosas con un mismo cristal. Lo que unos acogerán con admiración á otros les parecerá detestable. Por esto decimos que el señor Fuente no estuvo en lo cierto al hablar de rendir culto á la verdad, porque, que sepamos, no existe una verdad tipo. La verdad, en moda, es el modo de sentir de cada cual.

Por lo demás, el amigo Fuente, tuvo frases grandilocuentes.

Los Diputados extranjeros se llevarán, cuando menos, el recuerdo de que los republicanos españoles saben exponer sus sentimientos y afrontarlos y sobretodo, se llevarán el agradecimiento de la sincera hospitalidad que tan deferentemente les ha brindado Barcelona.

Esta gran ciudad que durante unos días, por doquiera, ha desbordado locamente su entusiasmo, hoy tributa el jural de despedida á tan distinguidos huéspedes. Al partir el tren haciéndose imperceptible su silueta entre las tinieblas de la noche, renacerá de nuevo la calma y el sosiego.

Las muchedumbres volverán al taller ó á la fábrica, coartando su libertad y sintiendo la nostalgia del aire puro, sometidos á la tiránica ley física que hace mover matemáticamente volantes, ruedas dentadas y correas sin fin.

WALKER.

Barcelona, 3 Octubre.

Información

Desgracia.—Una niña muerta

En la casa de campo denominada «Guaita del término municipal de San Juan (Ibiza) ocurrió la siguiente desgracia.

Una niña de cuatro años de edad llamada Eulalia Torres Torres intentó encaramarse á un tronco de pino de tea, de un metro cincuenta centímetros de largo por 20 de diámetro que estaba colocado sobre una pared de un metro de altura.

El tronco se cayó de la pared cogiendo á dicha niña que la produjo gravísima herida, ocasionándole la muerte.

Carreras de caballos

Los organizadores de las carreras de caballos que se celebrarán en el Hipódromo de Son Massís el próximo domingo, trabajan para conseguir que resulten animadas y lucidas. Al efecto han conseguido instalar un servicio de carruajes de alquiler para conducir pasajeros desde Palma al Hipódromo.

Saldrán de la Plaza de la Cuartera y calle del Sindicato.

Las señoras y señoritas tendrán entrada libre sin necesidad de mayor invitación; galantería que el bello sexo seguramente agradecerá muchísimo.

El programa de dichas carreras es como sigue:

Primera carrera: Al trote.—Para caballos y yeguas de raza americana, en la que tomarán parte los siguientes: Caballo Dan (propiedad de D. Miguel Mulet, de Llubí), yegua Mistase (de D. Juan Castellet, de Palma) y yegua Petite (de D. Bartolomé Moner, de Palma).

Distancia: Cuatro vueltas.—Premios: Primero 500 pts. y segundo 250 pts.

Esta carrera será handicap.

El caballo Dan dará 150 metros de ventaja á la yegua Mistase y ésta 150 metros de ventaja á la Petite.

Segunda carrera: Al trote.—Para caballos y yeguas pequeñas, en la que tomarán parte varios de los mejores de Palma.

Distancia: Tres vueltas.—Premios: Primero 25 pts. y segundo 15.

Tercera y última carrera: Al trote.—Para caballos argelinos. Tomarán parte varios de los más troncos de esta raza.

Distancia: Cuatro vueltas.—Premios: Primero 50 pts. y segundo 25.

La propiedad de Capuchinos

Para mañana, viernes, estaba señalada la vista de la causa para ver y fallar el pleito que sostienen el Ayuntamiento de Palma y la Diputación Provincial, sobre propiedad del edificio de Capuchinos.

Los abogados de ambas partes, respectivamente, eran los Sres. Martí y Obrador.

La vista se ha suspendido en virtud de un escrito del Sr. Martí en que así lo ha solicitado, por hallarse enfermo.

Probablemente volverá á señalarse la vista para últimos de noviembre ó principios de diciembre.

Prácticos y practicajes

Por el ministerio de Marina ha sido dictada la siguiente disposición, que copiamos, por el interés que entraña:

1.º Que no se efectúen convocatorias para cubrir mayor número de prácticos de número que el que realmente exista, y que pueden aspirar que posean las condiciones en la base sexta de la real orden, Marzo de 1886.

2.º Que además del práctico de número, solo se expedirá nombramiento de práctico titular, y que si los que poseen este último título tuvieren, por necesidad del servicio, que desempeñar eventual ó transitoriamente el de práctico de número, será ésta una de las circunstancias que, según la base novena, podrán tenerse en cuenta en la apreciación de aptitud que para otorgar el título de práctico de número haga la junta de exámenes.

3.º Que la circunstancia de ser capitán ó piloto solo implica derecho de preferencia, según la base novena, cuando la reunión de todas las otras de cada opositor tenga un valor igual en dos ó más de ellos, á juicio de la Junta de exámenes; y

4.º Que en todos los reglamentos de los puertos se anule cuanto se oponga á

estas disposiciones ya producidas, todo.

También se o pesca, cualquie han sido except practicaje en loc ción.

Notas d

Santo del día. conteslor y Plác Sol.—Sale á las 5 h. 26 m. Luna.—Sale que; pónese á nana.

Trenes para ma: á las 7:30 7:45 noche. Salidas de P 2, 2:45, 2:30 y 2:45. Telégrafos.— estación centra en la de Bajolf de Ciudadela, 8 á las 15. Valldemosa, In Pollensa, Mercadepora, Merca Mercados.— Vapores corr lona, de seis á por Beller. Salidas: A l cia el vapor Is Oficinas.—H 13 en el G. Ayuntamiento de 8:30 á 1 Correo.—P rior: Imposici de 11 á 13. E rros: Imposici á 13.

Certificados: dos: de 10 á isla se admite Lista: de l. Apartados: la llegada de Recepción: impresos: Ha salido de los Expedidos: 13:30. Buzón de minutos ante correos.

D. María ción de remi grama de los en la Acaden es directora

En la vil onace de D. tinguida sol Desamos mayor sum estado.

Hoy ha s y Talavera lantera de señora. Ha llega celona, nue mandi.

Precedent esta mañ Antonio P Gabriel Mir Rafael Gu José Degó Matias Bib Antonio L Teodoro B don Miguel Ferrer, dom Torrens. Don Fran dal, don Nicolau, d Salom, don Rodríguez Morell, de Fena é las Gustavo á Reina, d. Guatreddo, Massot, d de las Es de una Rosell Pradera, G Grand, G tén Grau.

A las 5 pado á mo penosa em ción crist Teresa S Envia S Sirvent, d á toda su sentido ju Dios les para soba

En la vil onace de D. tinguida sol Desamos mayor sum estado.

Hoy ha s y Talavera lantera de señora. Ha llega celona, nue mandi.

Precedent esta mañ Antonio P Gabriel Mir Rafael Gu José Degó Matias Bib Antonio L Teodoro B don Miguel Ferrer, dom Torrens. Don Fran dal, don Nicolau, d Salom, don Rodríguez Morell, de Fena é las Gustavo á Reina, d. Guatreddo, Massot, d de las Es de una Rosell Pradera, G Grand, G tén Grau.

A las 5 pado á mo penosa em ción crist Teresa S Envia S Sirvent, d á toda su sentido ju Dios les para soba

En la vil onace de D. tinguida sol Desamos mayor sum estado.

Hoy ha s y Talavera lantera de señora. Ha llega celona, nue mandi.

Precedent esta mañ Antonio P Gabriel Mir Rafael Gu José Degó Matias Bib Antonio L Teodoro B don Miguel Ferrer, dom Torrens. Don Fran dal, don Nicolau, d Salom, don Rodríguez Morell, de Fena é las Gustavo á Reina, d. Guatreddo, Massot, d de las Es de una Rosell Pradera, G Grand, G tén Grau.

</

estas disposiciones, y los efectos que han producido, si no han causado estado.

Notas del Carnet

MEMORANDUM PARA MAÑANA

Santo del día.—Santos Froilán, obispo, confesor y Plácido, mártir. Sol.—Sale a las 5 h. 49 m; pónese a las 5 h. 26 m.

llegado esta mañana el vapor Miramar, con 85 pasajeros, la correspondencia y carga general.

MILITARES

Destino.—El obrero aventajado de segunda clase D. Antonio Arbed ha sido destinado al parque de Menorca.

l6 la noticia de que el valiente espada madrileño había fallecido, produciendo esa fatal nueva, emoción profunda entre los aficionados.

Maniobras militares en Mallorca

En la orden general de hoy se publica lo siguiente: «Debiendo ausentarme de esta plaza con objeto de inspeccionar las fuerzas residentes en Inca, en el día de mañana se hará cargo del despacho ordinario de esta Subinspección el Coronel Comandante de Artillería D. Arturo de Oliver Copons a quien por ordenanza le corresponde el General Gobernador, P. Clementes.»

DE TEATROS Lirico La empresa de este teatro nos ruega la publicación de la lista de artistas que forman la compañía que ha de actuar en dicho coliseo durante la última quincena del actual.

PRECIOS DE DIARIO

Table with 2 columns: Precios (sin entrada) and Diarios. Rows include Palcos proscenio y platea primer piso, Id. id. segundo piso, Butacas de patio, 1.ª fila de anfiteatro, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª fila de id., and Lotes de 10 entradas.

Ha sido curado en la Casa de Socorro una mujer que en la Plaza Mayor ha sufrido un accidente.

Herniados

Hace más de seis años que es conocido en España el universal Vendaje Barriere elástico sin resortes ni aceros adoptado por el Ejército francés, elogiado por cuantos médicos en Europa lo conocen y usan.

Se aguarda con impaciencia el crédito concedido por el Gobierno. El alcalde ha telegrafiado al Gobierno pidiendo que se le autorice para limpiar los cauces.

Conflicto

Madrid 4 (9 m).—De Zaragoza telegrafían que se teme un gran conflicto, a causa de la resolución dictada por el Delegado de Hacienda de aquella provincia referente a un arbitrio sobre la introducción de uvas en la capital.

PERSONALES

D.ª María Rosselló ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del programa de los trabajos que se enseñarán en la Academia de Corte Paríen de que es directora.

TAURÓFILAS

Es ya casi seguro que en vista del éxito obtenido con la novillada del último domingo, el que viene, día 7, se verificará la segunda edición por los mismos matadores, lidiándose tres novillos y una vaca.

EN PALMA

La batería montada hoy ha hecho instrucción de cañón en el cuartel. La batería de montaña se ha ejercitado en la instrucción de carga y descarga del material con ganado dentro de su cuartel.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 10 de Octubre En la Administración de Loterías núm. 1 de la plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes billetes: 13.916, 13.915, 13.919, 11.259, 10.255, 11.255, 8.829, 8.824, 10.225, 4.266, 4.263, 10.251, 8.827.

Desigualdad

Las mujeres padecen más a menudo de jaquecas que los hombres. Todos, hombres y mujeres somos iguales ante la enfermedad. Sin embargo, parece que ciertas enfermedades tienen tendencia marcada para un sexo más bien que para el otro.

Intento de evasión

Telegrafían de Sevilla, que el reo Muñoz Lopera ha intentado fugarse aprovechando la circunstancia de efectuarse ciertas obras en el gabinete antropométrico.

UNA BODA

En la villa de Alaró se celebró ayer el enlace de D. Francisco Pizá con la distinguida señorita D.ª Francisca Homar.

EN INCA

Prosigo mi información relativa a los ejercicios preliminares del Regimiento de Inca verificados en el día de hoy. Han empezado las escuelas prácticas.

Gacetillas

Ha fundado en Mahón la fragata alemana Stoch. Dedicadas a San Francisco de Asís hoy se han celebrado solennemente fiestas en los Capuchinos, Capuchinas y San Franciscas.

LA BOLSA

Madrid 4 a las 16 Interior contado, 81'35 Interior fin de mes, 81'50 Amortizable 5 por 100, 100'50 Banco de España, 000'00

Más telegramas

Piso hundido Madrid 3 (10'30 n).—Valencia.—En la calle del Mar de esta ciudad se hundió un piso.

Nuestro folletín

Desde el próximo lunes empezaremos la publicación en nuestro folletín, en forma encuadrado, como de costumbre, de la interesante novela Las Geladas de Olimpia

RELIGIOSAS

Cuarenta.—Horas.—Mañana continuarán en Santa Magdalena. A las seis exposición, acto seguido misas rezadas hasta las ocho, a las nueve y media misa cantada por la Reverenda Comunidad, a las doce oración mental durante una misa.

MARITIMAS

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas. Entradas.—Procedente de Barcelona ha

LA ÚLTIMA HORA

El Coronel Sr. Navarro sigue en cama sin que haya desaparecido la gravedad de su dolencia, siendo ello de sentir por la salud del Sr. Navarro, puesto que le reemplaza dignamente en la dirección de

LA ÚLTIMA HORA

Continúa interceptado el paso de vehículos por la calle de Brondo a causa de la recomposición de que es objeto el piso de aquella vía.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

El funcionamiento regular del estómago es base de salud. Lo conseguimos usando en las comidas el «Agu» preparada con las sales del Pilar.

Señora doña Sophia da Piedade Lima

Es lo que dice la Señora Sophia da Piedade Lima de Cereal de Alentejo. He aquí lo que dice en una carta que lleva el sello de D. Gasimiro de Almeida, notario: «Declaro, como sincera expresión de la verdad que de mucho tiempo sufría horriblemente dolores de cabeza que imposibilitaban trabajo alguno, que durante años enteros la medicina no supo poner remedio a este tormento acompañado de falta de apetito y de debilidad general. No hubiera podido resistir más tiempo, pues me encontraba completamente abatida, absolutamente extenuada. Tuve la dicha de tomar las píldoras Pink. Apenas lo hice, comencé a sentir una mejoría que fué pronto seguida de una completa curación. Como a las píldoras Pink debo el haber recuperado la salud, lo declaro así por este certificado, no solo como un deber de agradecimiento y un acto de justicia, sino como un acto humanitario a fin de que los que sufran, como yo he sufrido, recurran a las píldoras Pink y busquen en este remedio los alivios de que están necesitados.»

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.

LA ÚLTIMA HORA

Entre los emigrantes que saldrán en el José Gallart, de Barcelona, figuran varios ibicencos.



### La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reúndidos  
Domicilio social, Madrid.—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recoletos  
Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas  
PRIMAS Y RESERVAS  
PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencias  
Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.  
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38  
Subdirección en Palma.—Calle de San Felio, núm. 32

### Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto el día 3 de Octubre el vapor

### JUAN FORGAS

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 28 y 29 Septiembre y 1.º de Octubre.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 12 de octubre el magnífico vapor español

### JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 88 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puertos.  
Para más informes: dirigirse a los Sres. Martínez y Planes, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

### Depilatorio imperial del Dr. Padro

Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

### Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias  
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Baspacho—Príncipe de Gijón y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

### EXITO Usado si quieres conservar el cabello en su estado natural

Perfumerías.

### Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

á base de brea, bálsamo Tolu, savia pino, Terpinol y eucalipto  
— 12 AÑOS DE GRANDIOSO EXITO —  
Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.  
Cura la TOS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, IRRITACION de la garganta, RESFRÍADOS y demás afecciones del aparato respiratorio.  
1'50 ptas. caja. Venta Centro Farmacéutico y en Farmacias

### Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona.—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bachors» de Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasolina sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davy Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas blicas.  
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remodeladores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.  
Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

### Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta.  
De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

### No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «POLYVOS» cosméticos de «Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutadas con la máquina

### Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en los labores de repa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.



Lavándose con Jabón Gergot

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumería de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Vinda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscana, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería Quetglas, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle S. Nicolás.—Almacenes S. José.—Colmado La Providencia.—Farmacia Valenzuela, P. de la Cuartera, y Centro Farmacéutico.—Precio del frasco, 3 Ptas.

## Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la PRIMERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BABAEO. Las MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece la

### PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suaná, Escudillers 58, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.  
Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma.

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromuros  
30 AÑOS DE EXITO

## EPILEPSIA ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las Pastillas Antiepilépticas de OCHOA

NO QUITAN EL APETITO  
NO DEPRIMEN  
CORTAN RÁPIDAMENTE LOS EXCESOS

### Solución Benedicto DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON CRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos infecciosos gripales, enfermedades consecutivas, pneaetacia, debilidad general, poststracion nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc., etc.  
Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

### Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.  
Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oécnica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.  
Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

### Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas.  
No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.  
Medalla de Oro—Paris 1900  
Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.  
Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.  
Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.  
Sales del Pilar  
Para preparar. La mejor y más económica para la masa.  
La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.  
Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.  
Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



### Almendros de 3 y 4 años

Por reunir condiciones de ser trasplantados y deseando vender todos los almendros, recomiendo á quien desee comprar, visite antes los plantales de Gaspar Vicens, de Binissalem, distantes unos cinco minutos de la estación del Ferrocarril de dicho pueblo.  
En cuanto á calidad y precios, de seguro serán del agrado de los compradores. Además se hará una bonificación del 3, 5 y 7 por 100 para los pedidos de CIEN, MIL Y DOS MIL almendros respectivamente.  
Tanto para los almendros citados, como para ALBARICOQUEROS DE PIE FRANCO, se admiten pedidos (y serán trasplantados cuando el comprador lo disponga).  
En Palma, plaza de Cort, 4—Andraitx, Melchor Roiger.—Felang, Antonio Bono.—Santa María, Rafael Far.—Manacor, Simón Palmer (a) Surede.—Artá, José Roig.

<b>Gotas Madres Sulfurosas DE BAR</b> Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulos y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas.	<b>FER BAR MARCA BAR</b> Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.
---	---

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

## Servicios de la Comp. Trasatlántica

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Cuba combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
El día 26 de Octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz al MONTEVIDEO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones distintos puntos de los Estados-Unidos litorales de Cuba á isla de Santo Domingo. Admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**Línea de Venezuela-Colombia**  
El día 11 de Octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz al ANTONIO LOPEZ, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores al Brasil para Sabanailla, Curasso, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las líneas de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes nocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Coris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y La Guaira con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Ocuraso.

**Línea de Filipinas**  
El día 13 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias en ISLA DE PANAY, directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, la India, Java, Manila, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Canarias**  
El día 17 de Octubre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 20 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo**  
El día 3 de Octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su largo servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías embarcadas en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 11 de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la custodia de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura.

DESCONFIAR DE IMITACIONES

El elixir de Magnesia de Bishop es un elixir refrescante que quita la acidez, con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientro y la piel. Se recomienda especialmente para personas debilitadas y niños.

En Farmacias.—Desconfiar de imitaciones

### No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno  
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, higiénico y eficaz.  
Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Buenos Aires

### BOCA sana

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de Mentholina que prepara el Dr. Andreu.  
Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

### Almueda de libros

Precedentes de préstamos  
A infimo precio se venden libros en Español, Francés, Inglés é Italiano.  
Se da dinero sobre papeletes de empeño y toda clase de efectos  
Casa de préstamos, Despuig 40—SANTA CATALINA.

### Nodriz

Se ofrece una para criar en su casa que la tiene en Santa Catalina. Informes Centro de Anuncios.

### Crédito Catalán de Seguros

Gobernador 16 entr.º Bar.  
Se solicitan activos y solventes para todas esas Islas.

### Cocinero

Desea colocarse en casa particular, mes, Miñonas 30—primero.

### Venta

Se desea vender un almacén con dos fan tuada en la calle del Diezmo, sin Informarán, Centro de Anuncios.

### La Compañía Fabril SINGER

Concesionarios en España ADOLFO Y CA.  
Buenos Aires, en la provincia de las islas

## Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

## SALUD Y BELLEZA

Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes

—QUE PONEIS CUIDADO EN VUESTRA PERSONA Y QUEREIS CONSERVAR LA ESTÉTICA DE VUESTRO ROSTRO EMPLEAD

## JABON LIQUIDO GORGOT á base de hiel de vaca afrocho y sa

Este no es producto de aquellos que tienen su época y gozan de fama poco duradera, sino que es el NON PLUS ULTRA de los cosméticos, inofensivo, higiénico, eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

Jabón líquido Gorgot puede resumirse en dos palabras **Salud y belleza**

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumería de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Vinda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscana, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería Quetglas, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle S. Nicolás.—Almacenes S. José.—Colmado La Providencia.—Farmacia Valenzuela, P. de la Cuartera, y Centro Farmacéutico.—Precio del frasco, 3 Ptas.